



Arbeitsgemeinschaft Westmünsterland-Genealogie

Seit mehr als 50 Jahren finden sich in unserer Arbeitsgemeinschaft Menschen zusammen, deren Interesse der Familienforschung gilt.



Waren es ursprünglich Personen aus den Orten des westlichen Münsterlandes, so hat sich der Mitgliederkreis inzwischen über Länder und Kontinente ausgedehnt. Kinder und Urenkel von Auswanderern suchen nach ihren Wurzeln.

Technische Möglichkeiten und Globalisierung haben die „Ahnenforschung“ aus dem stillen Kämmerlein und den verstaubten Archiven hervorgeholt.

Heute findet diese statt in der
Arbeitsgemeinschaft Westmünsterland-Genealogie



Familienforschung für die Jugend

Die Online-Suche bietet heute so viele Quellen und Möglichkeiten, dass Jugendliche, wie auch Senioren, im Internet ohne Mühe mit ihren Geräten große Erfolge bei der Familienforschung erzielen können.



Naturgemäß setzt das Interesse für die Vorfahren oft erst mit zunehmendem Alter ein, aber Familienforschung ist nicht nur für ältere Leute. Wir erleben immer häufiger, dass gerade junge Menschen nach der Herkunft ihrer Eltern und Großeltern suchen. Gut, wenn das Interesse früh geweckt ist, so können noch viele Verwandte nach den Familienverhältnissen und Angehörigen befragt werden. Sind sie erst verstorben, ist ihr Wissen mit ihnen fortgegangen.

Bei allen technischen Möglichkeiten bleibt das persönliche Gespräch noch immer eine der wichtigsten Quellen für familieninternes Wissen. Oft ergibt sich dabei die Gelegenheit, an alte Fotos und Familiendokumente zu gelangen oder sie zu kopieren. Was Großeltern, alte Tanten und Onkel vermitteln können, das lässt sich nicht aus Kirchenbüchern und Personenstandsregistern ablesen.

Viele Informationen liefert die Datenbank der
Arbeitsgemeinschaft Westmünsterland-Genealogie



Zusammenarbeit der Mitglieder

Ihren Hauptzweck sieht unsere Arbeitsgemeinschaft von jeher darin, Kontakte zu knüpfen zwischen den Mitgliedern, damit sich diese untereinander mit Informationen weiter helfen können. Dazu entstanden vor Jahrzehnten die regelmäßigen Treffen der AG, bei denen sich die Mitglieder aussprechen konnten. Unsere Webseite bietet für Mitglieder die Kontaktdaten zur Einsicht an, ebenso die Familiennamen, welche vom jeweiligen Mitglied erforscht werden. So kann man mit anderen Mitgliedern in Verbindung treten, um sich Rat und Auskunft zu suchen.

Werde Mitglied, werde Mitarbeiter

Viele fleißige Mitarbeiter haben in der Vergangenheit die Grundlage für unsere Datenbank geschaffen durch Abschreiben von Listen, Erfassen von Totenzetteln u.ä. Weiterhin wird es viel Arbeit geben mit der Erstellung von Daten zur Erfassung der Informationen, damit unsere Datenbank die richtigen Quellen zu einer gesuchten Person liefern kann. Wir erfassen Totenzettel, Sterbeanzeigen, Zivilstandsregister, Status-Animarum, Adressbücher, Einwohnerverzeichnisse, Gefallenenlisten, Taufregister, Kirchenbücher.... Sehr viel Material liegt uns bereits vor, wer helfen möchte, erhält von uns kostenlos die richtigen Anleitungen und Hilfsprogramme dazu. Die europäischen Datenschutzrichtlinien werden eingehalten.



Hilf mit und arbeite im Home-Office für die
Arbeitsgemeinschaft Westmünsterland-Genealogie



Der digitale Nachlass

Engagierte Familienforscher haben viel Zeit und Mühe aufgewendet, um für sich und ihre Angehörigen einen Schatz an Wissen über ihre Herkunft zu erarbeiten. Was geschieht mit diesem Schatz, mit Dateien, mit Mappen und Ordnern, wenn deren Urheber von dieser Welt abtreten muss. Liebe Genealogen, liebe Angehörige, wenn Sie im



Besitz solcher wertvollen Dokumente sind und kein Interessent in der Familie ist, entsorgen Sie diese nicht. Gut aufgehoben und allen Teilnehmern der AG kostenfrei zugänglich ist ihr Ahnenforscher-Nachlass in unserer

Datenbank. Hier gibt es bereits einige als Vorlass oder Nachlass abgegebene Familiensammlungen, die wertvolle Verknüpfungen zu anderen Familienstämmen liefern. Für Fragen wenden Sie sich gerne an unsere Kontaktpersonen unter www.wmgen.de.



Arbeitsgemeinschaft der
Kreisheimatpflege des Kreises

Besuchen Sie die Webseite der
Arbeitsgemeinschaft Westmünsterland-Genealogie